
REUNIÃO ENTRE REITORIA E REPRESENTANTES DE TURMA

FICHA DE REGISTRO

Data Local Horário Nº de participantes

23/05/11 Auditório do Prédio 9 19h30min 16

23/05/11 Auditório do Prédio 9 21h 20

24/05/11 Auditório do Prédio 9 19h30min 28

24/05/11 Auditório do Prédio 9 21h 14

26/05/11 Auditório do Prédio 9 19h30min 41
Obs.: Os representantes de turmas foram convidados, por e-mail, a participar das reuniões, 
que foram separadas de acordo com as áreas de interesse, para que houvesse sincronismo 
na discussão dos  assuntos,  para tanto,  utilizou-se a  divisão dos  Centros  como base de 
separação.  Todos  os  representantes  presentes  receberam  jornais  da  Avaliação  para 
entregarem aos seus colegas. Foram distribuídos 4200 exemplares. As reuniões contaram 
sempre com pelo menos um representante da Reitoria da Univates e um representante do 
Centro de alocação dos cursos dos respectivos representantes.

Assuntos/Encaminhamentos

As reuniões  iniciaram com os  representantes  da  Reitoria  e  dos  Centros  saudando os 
presentes e  ressaltando a importância  do momento  de reflexão sobre os  processos  de 
avaliação da Univates.  Foi  solicitado aos representantes  que repassem as informações 
obtidas para os demais colegas e também para que incentivem todos a participar ativa e 
responsavelmente da Avaliação, que está ocorrendo entre os dias 23/05/11 e 13/06/11.
O jornal da Avaliação foi utilizado como base para divulgar os resultados da Avaliação 
do semestre 2010/B e alguns pontos mais críticos foram explicados e discutidos pelos 
presentes.
Nos tópicos abaixo estão os assuntos levantados pelos representantes com as explicações 
da Reitoria e ou do respectivo Centro.

Perguntas, comentários e sugestões dos alunos representantes de turmas

Dia 23/05/11, 19h30min Representantes do Cetec

Um aluno manifestou a dificuldade que ocorre quando as disciplinas possuem alunos de 
vários cursos, principalmente nas disciplinas de cálculo onde cursos diferentes possuem 
enfoques diferentes.
Foi respondido que o inter-relacionamento é importante para a formação dos profissionais 
com conhecimentos múltiplos.

O professor Mouriac Halen Diemer comentou que a Semana do Cetec tem previsão de 
ocorrer entre os dias 17 e 21 de outubro. 

No caso das disciplinas de férias, o professor Mouriac Diemer  comentou que os pedidos, 
em sua  maioria,  são  de  disciplinas  de  final  de  curso  e  explicou  que  é  necessária  a 
quantidade mínima de 25 alunos matriculados para que estas disciplinas ocorram.

O professor Claus Haetinger comentou que existem editais de iniciação científica abertos 
para alunos e que estes são oportunidades de ampliar conhecimentos e renda.



O professor  Dalor Roberto Heberle  ressaltou  que a reunião com os representantes  de 
turmas é uma espécie de prestação de contas da Avaliação e que é muito importante que o 
maior número possível de alunos participem, pois o processo tem a garantia de sigilo dos 
respondentes.

O professor  Ney Lazzari  perguntou aos  alunos se  as  condições  de laboratórios  estão 
atendendo as necessidades.
Uma aluna respondeu que apenas a maquetaria poderia ter mais horários para os alunos e 
que não há um funcionário em tempo integral neste laboratório.
Explicou-se que os laboratórios das engenharias, em sua maioria, serão deslocados para o 
Prédio17, que está em construção, com isso serão designados funcionários responsáveis 
para que os alunos não fiquem descobertos, como nestes casos.

Um aluno perguntou sobre a tendência do Ensino a Distância.
Explicou-se que cada vez mais essa modalidade está crescendo e que a Univates está 
focada no sentido de oferecer o melhor para seus alunos.  Comentou-se ainda,  que os 
cursos de engenharia estão crescendo muito na IES e que ainda têm muito a crescer, pois 
o país demanda uma grande quantidade de engenheiros.

Uma aluna do curso de Ciências Exatas perguntou sobre o futuro do curso.
Foi respondido que quem está no curso tem a garantia de que vai se formar, mas no 
futuro, provavelmente o curso será desmembrado conforme suas três áreas de atuação, 
Matemática, Física e Química.

Dia 23/05/11, 21h Representantes do CEP

A professora Edí Fassini salientou a importância do momento dos alunos com a Reitoria 
da Univates.

Uma aluna comentou sobre a questão dos ônibus e a possível mudança do estacionamento 
desses veículos para atrás do Complexo Esportivo. Segundo a acadêmica, há relatos de 
que a empresa Ortolam, que transporta os alunos de Guaporé, não deixaria mais os ônibus 
no estacionamento da Univates e partiria antes do final das aulas, deixando quem não 
estivesse no ônibus.
Comentou-se que o acerto no caso do transporte é entre transportado e transportador. A 
Univates procura manter o bom relacionamento com as empresas, mas não pode ingerir 
sobre o assunto.

O  professor  Henrique  Wolf  comentou  que  os  alunos  inciantes  não  possuem  muitos 
subsídios para responder a avaliação.

Um  aluno  disse  que  gostaria  que  a  Univates  tivesse  o  curso  de  Engenharia  da 
Computação.

Aluna reclamou que o ar da sala 505-12 é muito gelado.
Foi  respondido  que  o  ar  possui  controle  central  e  que  apenas  é  ligado  em  dias  de 
necessidade.

Aluno comentou sobre a rede wirelles que está lenta.
O professor Ney respondeu que estimou-se, inicialmente, em torno de 1500 usuários para 
a rede, contudo há mais de 4 mil cadastrados e por isso está sendo adquirida, ainda esta 
semana, mais banda de internet, o que deverá amenizar a situação.

Professor  Ney  comentou  que  provavelmente  o  FIES  será  expandido  para  os  cursos 
técnicos.

Uma aluna indagou se a Univates conseguirá proporcionar bons professores para formar 
bons profissionais.



Respondeu-se que a IES busca sempre profissionais  qualificados  e também qualificar 
constantemente os existentes e este é um desafio constante.

Dia 24/05/11, 19h30min Representantes do CGO

O professor João Carlos Britto iniciou falando sobre os percentuais de participação dos 
semestres anteriores e da importância do processo avaliativo da IES.

Sobre a lancheria do Complexo, um aluno comentou que a tabela de basquete atrapalha o 
fluxo na lancheria, sugeriu que a tabela seja colocada em outro lugar para não atrapalhar a 
circulação dos clientes, próximo à lancheria.
A solicitação será encaminhada à administração do Complexo.

Uma aluna reclamou que uma professora ficou diferente depois de receber o relatório da 
Avaliação no semestre passado e que “ferrou” a turma toda, foi arrogante e não passou o 
conteúdo a contento  dos  alunos,  inclusive  a  aluna relatou  que o diretor  do  CGO foi 
informado.
O professor Brito respondeu que os alunos precisam e devem ir em busca de seus direitos, 
o  caminho  é falar  com a coordenação de curso e de Centro  e caso não se resolva  a 
situação, entrar em contato com a ouvidoria e que certamente haverá uma resposta.

Aluna reclamou que as aulas estão acabando muito antes do horário estabelecido.
O  professor  Britto  disse  que  isso  não  pode  acontecer  e  que  esses  casos  devem  ser 
relatados.

Aluna comentou que o professor disse em sala de aula que olharia o que cada aluno 
retirou na biblioteca.
O professor  Britto respondeu que não é possível que o professor veja o que é retirado 
individualmente pelos seus alunos.

O professor Britto explicou que o plano diretor do câmpus está sendo repensado e que 
contemplará  as  necessidades  da  Univates  e  dos  alunos,  até  mesmo  na  questão  dos 
deslocamentos dos ônibus.

Uma aluna elogiou o novo estacionamento de motocicletas junto ao Prédio 12.

Um aluno explanou que acredita  ser muito  errado a Brigada Militar  fazer “blitz”,  na 
Avenida Senador Alberto Pasqualini, no horário de maior movimento que é o horário do 
início das aulas na Univates.

Uma aluna disse que os guardas poderiam orientar melhor sobre os locais possíveis de 
estacionamentos, pois houve um caso em que ela foi orientada a estacionar em um local 
que era para ônibus e depois houve um descontentamento por parte dos motoristas destes 
ônibus que não queriam deixá-la sair.

Alunos também reclamaram que alguns colegas desinteressados acabam atrapalhando o 
andamento  das  aulas  e  muitas  vezes  nem mesmo  os  professores  conseguem agir  no 
sentido de coibir esses abusos.

Uma aluna do curso de Ciências Contábeis comentou que muitas disciplinas acontecem 
no mesmo dia e por consequência trancam o andamento do curso.
O professor Britto explicou que disciplinas de semestres diferentes podem cair no mesmo 
dia e este é um risco para os alunos que não seguem a grade integralmente.

Dia 24/05/11, 21h Representantes do CCBS

O professor Carlos Cândido da Silva Cyrne explicou que não haverá uma lancheria no 
Prédio16, pois aquela que se tem no Complexo pode atender a demanda.

Sobre o estacionamento dos ônibus, o professor Cyrne explicou que será deslocado para 



trás do Complexo Esportivo, pois é o melhor lugar para esse fim. Também comentou que 
muitos ônibus não levavam os alunos até lá e com o aumento de turmas naqueles espaços, 
terão que fazê-lo.

Sobre a qualificação dos docentes, explicou-se que o Núcleo de Apoio Pedagógico da 
Univates trabalha sempre no sentido de auxiliar os docentes a melhorarem suas aulas.

Uma aluna reclamou que as classes do Prédio 12 estão muito sujas.

Aluna questionou sobre Trabalho Discente Efetivo.
Foi respondido que o trabalho é uma forma de aproveitar o que o aluno faz fora de sala de 
aula, mas que não é obrigatório e cada professor possui autonomia no sentido de atribuir 
ou não conceito para essa atividade.

Aluno sugeriu que as convocações para a reunião com os representantes sejam efetuadam 
com maior antecedência.
Será feito.

Aluna solicitou a cobertura do pedaço que falta no estacionamento do Prédio 12.

Aluno solicitou  que  o  piso  nos  estacionamentos  dos  cadeirantes  seja  revisto,  pois  as 
ranhuras  dificultam  o  deslocamento  das  rodas.  Sugeriu  que  os  locais  destinados  a 
cadeirantes tenham piso liso.
A solicitação será encaminhada para o Setor de Engenharia e Manutenção.

Aluno comentou que algumas disciplinas que deveriam ser interdisciplinares estão muito 
focadas em um ou outro aspecto da área da Saúde.
A  professora  Luciana  Carvalho  Fernandes  e  o  professor  Cyrne  responderam  que  é 
complicado para um professor, por mais eclético que ele seja, abordar muitas áreas em 
uma disciplina, principalmente por causa da sua própria formação, que tende para um 
determinado aspecto.

Aluno comentou sobre a nova biblioteca, mais especificamente sobre o acesso de pessoas 
com alguma deficiência até o local do novo prédio que será em uma subida.
O professor Cyrne disse que está pensando em uma espécie de concurso em que os alunos 
poderão elaborar alternativas para os deslocamentos de todos dentro do câmpus.

Aluna  do  turno  da  manhã  disse  que  os  professores  de  Porto  Alegre  estão  chegando 
sempre atrasados em função dos atrasos dos ônibus.
Será  feita  uma tentativa  com a  empresa  responsável  para  ver  a  possibilidade  de  sair 
alguns minutos antes de Porto Alegre.

Aluno reclamou que alguns professores estão exigindo muitas avaliações.

Aluna disse que um elevador do Prédio 12 está com a lâmpada interna queimada há mais 
de um mês.
O Setor de Engenharia em Manutenção foi avisado e a lâmpada foi substituída na manhã 
do dia 25/05/11, conforme o responsável Robledo Muller.

Aluna reclamou que o crédito educativo está trancado.
O professor Cyrne respondeu que há recursos disponíveis para o PCR.

Aluna reclamou que o transporte intramunicipal de Lajeado é um caos.
Será feita uma tentativa com a empresa responsável para ver a possibilidade melhorar 
esse serviço.

Dia 26/05/11, 19h30min Representantes do CCHJ

Um aluno comentou sobre a renovação dos livros, argumentando que poderia ou deveria 
ser possível fazer mais do que três renovações sem ter que ir até a biblioteca, desde que 



não houvesse reserva do livro.

Aluno comentou sobre a quantidade de alunos por turma.
Explicou-se que a  média  da IES é de por  volta  de 30 alunos  e as  salas  estão  sendo 
equipadas para que consigam acomodar satisfatoriamente a quantidade de alunos.
O professor Oto comentou que em breve todas as salas de aula da Univates terão data 
show fixo.

Foi solicitado um posto de devolução de livros, semelhante ao que existe no Prédio 11, 
para o Prédio 16.
Será avaliado.

Aluno solicitou um local apropriado para a realização das formaturas, que não seja no 
Complexo, mais especificamente que não se use a sala de ginástica olímpica, pois em 
função dos preparativos, ela fica sem poder ser usada para a sua finalidade principal.

Alunos reclamaram do tamanho dos banheiros, disseram que em alguns é complicado se 
mexer.
Será encaminhado ao Setor de Engenharia e Manutenção para que seja estudada uma 
solução.

Aluna do Curso  de  Pedagogia  reclamou  que a  brinquedoteca  é  muito  rica  para  ficar 
sempre fechada por falta de funcionários.
A professora Marlene explicou que foi contratada uma funcionária para atuar 20 horas 
semanais na brinquedoteca e caso haja necessidade serão destinadas mais horas para esta 
funcionária.

Aluno reclamou que as disciplinas de férias do curso de Direito estão sempre lotadas e 
são necessárias mais disciplinas desse tipo.
Respondeu-se que as disciplinas de férias são disponibilizadas conforme uma Resolução 
da Univates que determina como e quando elas podem ocorrer.

Reclamou-se que a academia da Univates está pequena demais.
Respondeu-se que já foi feito o contato com o coordenador do Complexo Esportivo e está 
em estudo a ampliação do espaço.

Aluno da Comunicação Social  sugeriu  aproximar  mais  os  cursos  com a realidade  da 
profissão.

Um aluno relatou que um professor comentou que tem acesso aos dados dos respondentes 
da Avaliação Institucional.
O reitor garantiu que ninguém tem como saber quem respondeu a Avaliação, a não ser 
que o respondente se identifique nas questões abertas.

Ney Lazzari Cleriston Zerbielli

Reitor do Centro Universitário 
UNIVATES

Funcionário do Setor de Avaliação 
Institucional


